

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII —Número 10.438

Segovia—Martes 20 de Julio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Es tal el pavor de los aviadores rojos a los nacionales, que tan pronto éstos aparecen en el cielo de Madrid, aquéllos huyen arrojando sobre cualquier punto la carga

Una importante batalla, sin éxitos espectaculares, pero de resultado eficaz

Hoy hace un año que murió Sanjurjo

Honra y honor. No podemos por menos de recordar las circunstancias múltiples que concurren al nacimiento de la cruzada que acaba de cumplir gloriosamente un año. Gloriosamente—decimos—persuadidos, por eterna experiencia, de que la gloria se mezcla con el dolor y la esperanza en uno de los más expresivos simbolismos de la vida; pero a veces quiere el supremo Hacedor de la Historia que pudiera resultar vulgar si no lo hubieran hundido manos criminales.

Sin lucha murió Sanjurjo hace un año; el que en la lucha todos los días había templado su recio espíritu; el que era la moderna y más típica personificación del soldado, sin miedo y sin tacha; figura de romance popular y de crónica heroica; el que había sobrevivido a mil combates, donde supo siempre burlar la muerte, con la sencilla elegancia, con la humana modestia, con la cristiana abnegación del que aspira a retener la vida, no más que para darse el placer de regalarla, llegada la sazón oportuna.

Balas, muchas balas de las guerras coloniales y de Marruecos gustaron de respetarle. Entre ellas hizo su carrera de infante, consagrado a su oficio de obedecer y de mandar, según su ascendente camino le iba marcando; pero las graves misiones de un militar español contemporáneo no podían considerarse cumplidas con la estricta actividad marcial de los frentes de combate del Norte de África. Otra clase de guerra había que hacer en la Península, por afectar profundamente a los rumbos de España, en serio peligro.

El Ejército acertó a percibir su deber y, cuando hubo de necesitar un guía, lo halló en Sanjurjo, con cierto acuerdo de aspiraciones nacionales. Fue primero el 10 de Agosto de 1932, cuando aquellos militares y aquellas tropas de Madrid y de Sevilla, constituyendo algo así como las avanzadas de la Historia del gran movimiento de ahora, izaron, como magnífico pabellón, el nombre de Sanjurjo.

Era el valor, la pericia, el espíritu de sacrificio. Era un hombre y una vida. Era la prenda de la máxima confianza y de la más profunda disciplina en el empeño. A Sanjurjo se le obedecía en natural acatamiento a su autoridad jerárquica; pero también se le seguía, porque el corazón de sus soldados se dejaba ganar por el suyo, resolviéndose en fecunda unidad de anhelos. Soldado típico, muy a la española, ganó laureles en Alhucemas, con el mismo grito impasible que mantuvo gallardamente en hora adversa, cuando le tocó perder y, víctima de deficiencias o errores ajenos, cayó en poder de la Policía republicana, tras el aparente fracaso.

Tan fecundo fue el 10 de Agosto que, de esa fecha, arranca uno de los cauces que más eficazmente han canalizado la noble pasión española para hacerla desembocar en el alzamiento militar y civil que estamos viviendo. También en 1936 a Sanjurjo se le halló dispuesto a todo: a asumir la Jefatura del Estado, como a cubrir un puesto cualquiera de combate más, siempre que el lugar fuese de peligro y el peligro, quien lo había de pasar, estaba en el aire y en el avión que, de Lisboa, le traía a España.

Cayó para siempre Sanjurjo, entre las lumbres de un fuego asesino que al cabo rendía involuntariamente homenaje a la vida del que fue siempre, en el servicio de su Patria, llama y ardor. Sólo los españoles ansiosos de su liberación lloraron a Sanjurjo, general y soldado, junto a las imágenes múltiples de su gloriosa vida.

Aquí o allí reclamaba su puesto otra imagen. Esta muy penosa, ciertamente, pero también ejemplar, por lo instructiva, Sanjurjo, en el Dueso. La República hizo vestir al héroe la ropa de presidiario y lo recluyó entre los delincuentes comunes. Aquel régimen necesitaba del vejamen y la iniquidad para que, hasta los miopes,

Avila, 19 (n).—No creo revelar ningún secreto al afirmar que en el sector Brunete-Quijorna se está librando una de las batallas más duras de la campaña y acaso decisiva de la guerra en este frente. Todo tránsito de una ofensiva que se contiene, a una contraofensiva, tiene que ser, necesariamente, violenta. Y estamos en los comienzos de una contraofensiva. Estamos en el tránsito, sin cosas espectaculares, sin avances extraordinarios, pero eficaces, eficientes, porque se causa un grave quebranto al enemigo, cuya resistencia, al ser demolida aquí, facilita ulteriores acciones.

En la guerra, como en el ajedrez, han de ser preparadas las jugadas para llegar al mate. Baste saber a mis lectores que las piezas están siendo movidas con regularidad absoluta y que se avanza cuando se debe avanzar, pese a la carne y al material acumulado por el enemigo. Todo es nuncio de que el plan trazado por el mando nacional se ejecuta con precisión y éxito. Pueden parecer estas apreciaciones un enigma, pero la discreción se impone, pero no tengo derecho a recatar una impresión sobre lo que ocurre.

Por eso es preciso destacar unos síntomas: El frente de Madrid es el más duro de toda la línea de guerra. El enemigo ha transformado la capital y toda la zona de los alrededores en un gran reducto defensivo.

Un síntoma importante es la derrota aérea de los marxistas. Ayer, nueve aparatos de bombardeo, escoltados por veintitantos cazas, trataron de hostilizar nuestras líneas, pero sobre ellos acechaban varias escuadrillas de cazas nacionales, que cayeron sobre las alas enemigas como centellas. Y se entabló el combate. La zona de Boadilla-Brunete fue testigo de una de las más terribles luchas en el aire, al cabo de la cual, siete aviones de bombardeo y cinco cazas habían mordido el polvo. Por nuestra parte, sólo tuvimos que lamentar una baja. Un "Fiat" incendiado, cuyo piloto se arrojó con paracaídas.

Esta mañana trataron los pilotos enemigos de repetir la suerte. Hicieron su aparición varias escuadrillas de caza nacionales, y el enemigo, entonces, con muy buen acuerdo, dió media vuelta y a toda velocidad fué a refugiarse en los aeródromos de retaguardia. Los bombarderos debieron notar la pesadumbre de los explosivos, y para hacer más rápida la huida, los lanzaron en territorio rojo. Por insignificantes que fuesen los daños causados, el síntoma no puede ser más desalentador para los bolcheviques.

En el día de hoy hemos percibido, de cerca,

percibieran en toda su interioridad tan ignominiosos panoramas.

En la persecución, como en el triunfo, en la Patria, poseído de justa ira como en el destierro callado de nostalgia, Sanjurjo cifró uno de los grandes estímulos. En la actual cruzada enseñó siempre cómo ha de vivir el militar en el cumplimiento sin tasa de su deber y, cumpliéndolo, estaba con el alma más esperanzada que nunca el día infuisto en que pereció, levantando a la resurgida bandera española un denso crespón de luto nacional.

Corresponsales extranjeros

La superioridad del Ejército nacional

París, 19.—Un corresponsal de Prensa francesa en el frente de Madrid comunica que ayer mañana el Ejército nacional, después de rechazar energicamente algunos ataques en el sector de Brunete, inició una vasta ofensiva en todo el frente, alcanzando éxitos de gran importancia. En el sector comprendido entre Valdemorillo, Brunete y Villafranca del Castillo, la presión nacionalista fué intensísima. Debido a la arrolladora acción de los nacionales, los rojos han tenido que retroceder, abandonando en poder de aquéllos, cañones, tanques, ametralladoras y otras armas. En la ofensiva nacional toma parte gran número de aviones, habiéndose entablado duro combate aéreo en el cielo de Villafranca del Castillo, del que resultaron derribados doce aparatos marxistas.

Esta mañana la ofensiva nacional se ha extendido a casi todos los sectores del frente de Madrid, poniéndose otra vez de manifiesto la superioridad del Ejército de Franco.

otros dos síntomas. Hacia el mediodía, tres aparatos de bombardeo rojos consiguieron situarse sobre nuestra zona. Entraron en acción las baterías antiaéreas, y a la altura de Chapinería se notó una verdadera lluvia de explosiones, en el aire. Algunas granadas estallaron junto a los aparatos, los cuales, sin tiempo para pensarlo, emprendieron la huida. Como los bombarderos del lunes por la mañana, éstos arrojaron la carga de los aparatos sin orden ni concierto. Eran bombas de doscientos kilos que cayeron en un monte bajo y rastrojera. Las vimos estallar, sin más consecuencias que un pequeño incendio.

Nuestras unidades de bombardeo se hicieron visibles. Esta mañana aparecieron varias escuadrillas de trimotores, que actuaron a placer, y por la tarde lo hicieron otras de aviones pequeños, también de bombardeo. Volaron a escasa altura, regando de metralla las trincheras enemigas. No sólo bombardearon a placer, sino que en la última pasada lo hicieron al mínimo de altura. Nadie trató de cortarles el paso, pues sólo se percibieron dos granadas de antiaéreos, sin resultado. ¿Se quieren más síntomas de la derrota aérea marxista?

Hablo con más detenimiento de la lucha aérea porque en ella había cifrado los rojos sus mejores esperanzas, fundadas en la gran masa de aparatos que pusieron en juego en este frente.

Los síntomas con relación a la lucha en la tierra no son menos elocuentes. Camino de la retaguardia he visto en San Martín de Valdeiglesias a milicianos que acababan de pasarse a nuestras filas con una ametralladora y fusiles. He dicho "pasados" y no "prisioneros". ¿No es otro síntoma? Son de Albacete, de Ciudad Real, de Guadalupe y de Cuenca, movilizadas últimamente y obligados a luchar (auténtico) bajo la amenaza de las ametralladoras.

Observemos lo que pasa en el campo de batalla: Detenida la ofensiva, se ha iniciado la contraofensiva nacional, y no obstante los elementos de que el enemigo dispone, como antes hemos hecho notar, nuestros soldados atacan y toman al asalto posiciones magníficas y se apoderan de gran cantidad de armamento. Repito que no deben esperarse por ahora éxitos espectaculares, aunque los que se consiguen pueden ser de enorme trascendencia.

Es posible, no obstante, que dentro de no muchos días, estemos en condiciones de medir la correlación que existe entre la importancia de la batalla sin espectacularidades y sus consecuencias.

AL PAÑO DEL ORO ESPAÑOL

TAHURES ROJOS Y SOVIETICOS

Negrín estuvo dos días en París para entrevistarse con el Gobierno francés y con los directivos del Frente Popular, a quienes pidió desesperadamente auxilio material, rápido y eficaz.

Es del dominio público la conferencia que celebró con León Blum y Delbos en la Embajada roja, pero lo que no ha trascendido ha sido la entrevista de Negrín con determinados políticos y financieros rusos.

Persona bien enterada afirma que se ocuparon de la situación de Francia en los momentos actuales y de sus posibilidades financieras, llegando a la conclusión de que la nueva devaluación del franco preserva a la divisa monetaria de la catástrofe.

No es la primera vez que los representantes soviéticos en París aconsejan a Negrín. Buena prueba de ello es la carta que en Febrero, el representante financiero en París del Gobierno rojo, dirigió a Negrín, entonces ministro de Hacienda. Por ella verá el Gobierno francés cómo le pagan y agradecen sus amigos y protectores o protegidos de Moscú y de la zona roja española, el papel infame que está representando. La carta dice así:

«Señor don Juan Negrín. Valencia. Mi distinguido amigo y querido camarada: En relación con el encargo que me transfirió Prats, con referencia a la remesa de oro cerca del Banco de Francia para procurar una mayor rapidez en la liquidación, debo manifestarle que en la actualidad existe una causa que retrasa las operaciones, y es la siguiente: El hecho de que no tengamos aquí conocimiento previo de las remesas

de oro, valor y piezas que la forman, impide que obtengamos autorización del Banco correspondiente con la urgencia propia del caso. Las remesas quedan detenidas por las aduanas hasta que puedan suministrar dichos datos, lo que retrasa la operación en cuarenta y ocho horas, por lo menos. Pero hay casos, como el de la penúltima expedición, en que habíamos declarado que se importaban libras, y al verificar la inspección resultaron dólares, lo que motivó una multa, toda vez que los derechos para el oro americano son más elevados a los aplicados al oro inglés.

Por todo ello, convendría diese usted las órdenes oportunas en el sentido de que se nos comunique el contenido exacto de los envíos, clase de moneda, número, peso, etc., o bien que el conductor de la remesa fuese portador de una declaración exacta.

Esta mañana hemos sido llamados Prats y yo al Banco, y allí se nos expuso la preocupación por la situación que se nos crea, dado el estado financiero de Francia. No habiendo sido un éxito el resultado del empréstito en Londres, aumentan los temores de una devaluación que repercutiría en nosotros, dada la masa de dinero que tenemos en Francia. Por ello sería digno de estudio ver si convendría autorizar al Banco X para la inversión de parte del dinero en libras. La operación llevaría consigo el pago de comisión por compra de divisas, pero dicha comisión constituiría, en fin de cuentas, un premio de seguro que, de llegarse a la devaluación antes citada, se cobraría con creces. Expongo el caso a su consideración en la seguridad de que nos ten-

PARTE OFICIAL

Continúa el avance de nuestras tropas, en Madrid, ocupando varias posiciones y trincheras

Tres aviones enemigos derribados

Salamanca, 19 (11,45 n).—Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 19 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Tiroteos en todos los frentes; sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín continúa el victorioso avance de nuestras tropas, que han ocupado hoy el pueblo de Bronchales y otras importantes posiciones, causando al enemigo numerosas bajas. Sólo en este sector se han presentado en nuestras filas veinte milicianos con armamento.

Frentes de Soria y Avila.—Ligeros tiroteos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras fuerzas que, no obstante la resistencia enemiga, han ocupado varias posiciones y trincheras. Las bajas sufridas por el enemigo son elevadísimas y mucho el material cogido, entre el que cuentan unas treinta ametralladoras.

EJERCITO DEL SUR.—Algunos tiroteos de poca importancia en los frentes de Córdoba y Granada, habiéndose presentado un sargento y varios cabos, soldados y milicianos en número de dieciocho, la mayor parte de ellos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Por nuestra artillería anti-aérea han sido derribados hoy, en el frente de Madrid, tres aviones de bombardeo.

Salamanca, 19 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

NOTA DE LA ALCALDIA

La incorporación a filas del reemplazo de 1939

Ordenado por la superioridad militar la incorporación a filas de todos los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1939, nacidos durante el año 1918, se interesa por esta Alcaldía para el exacto y rápido cumplimiento de tan importante servicio, faciliten a la misma durante las horas de oficina y en el Negociado correspondiente, todos cuantos datos sean conocidos tanto por los mozos comprendidos en dichos primero y segundo trimestre como por los familiares de aquellos, respecto al domicilio y paradero de los mismos.

Segovia, 20 de Julio de 1937, segundo año triunfal.—El alcalde, Andrés Reguera.

Un discurso en Valencia

Por «El FUGITIVO»

Manuel Azaña, natural de Alcalá de Henares, de unos sesenta años de edad, escritor sin lectores, dramaturgo protegido oficialmente por sí mismo, señorito malogrado, ex funcionario y buen conductor de la mejor alcantarilla mental que puede producir la democracia, habló ayer en Valencia.

En primer lugar, Azaña sigue titulándose "Presidente de la República española". No tiene más razón para ello que para titularse República española, de la que no quedan sino algunos jirones de tierra empapados de sangre y de ignominia. No existe Azaña como otra cosa que como espectáculo en la impaciencia por marchar hacia el retiro dulce en que le espera su mujer, su Rivas Cherif...

Yo sé, y sabe todo el mundo, hasta qué punto sabe Azaña que todo está perdido para él y para los suyos. Lo sabía cuando huyó de Madrid a Valencia con el espanto en su orografía facial. Lo sabía cuando, presa del mismo temor de delincuente, huyó de Valencia al Pirineo en busca de proximidades fronterizas que le facilitaran un último y pequeño vuelo de murciélago.

Azaña no lo ha ocultado nunca: está perdido. En París, por ejemplo, es posible tropezar con muchos amigos de Azaña (con muchos de sus pocos amigos que confiesan la verdad de su expatriación). Pero Azaña quiere seguir fiel a sus compromisos con la turbaneta. Por lo menos pretende que la turbaneta lo crea así. Recuérdese que García Atadell, uno de los grandes directores de la tiranía de espanto del Frente Popular, no salió de España con su botín de cementerio hasta haber inspirado la debida confianza.

El discurso de Azaña en Valencia es una mueca más de ese aspirante a fugitivo. El miedo expresado en forma ética y la mentira para engañarse a sí mismo. Cuento de guardias y ladrones contado por el más preclaro representante de estos últimos. Este pobre hombre, con cabeza de gallina, habló en nombre de una democracia sospechosa para aligerar su equipaje de tal modo ante la proximidad de una fuga definitiva.

Manuel Azaña: eres un asno.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.

El fracaso del objetivo político de los bolcheviques

Budapest.—El más importante periódico de esta capital publica diversos trabajos relacionados con el aniversario de la guerra española, y dice que Rusia fué la primera que intervino en España, pagando y equipando los voluntarios y enviando enorme cantidad de material pagado con el oro español.

Añade que Rusia, mediante la consigna de «guerra santa contra el fascismo» intenta dividir a las potencias europeas para quedar ella de árbitro. En la actualidad, merced al esfuerzo de España, el objetivo político de los bolcheviques puede considerarse fracasado de ahora en adelante.

Los niños robados a España

Acción jurídica para repatriarlos. San Sebastián.—Falange Española Tradicionalista ha dirigido un llamamiento a los familiares de los niños alejados de la Patria, pidiendo diversos particulares para iniciar la oportuna acción jurídica al objeto de repatriar a las infelices criaturas.

Aguirre acude a Valencia a escuchar un discurso de Azaña

Valencia, 19.—Entre las personas que se encontraban en el Paraninfo de la Universidad de esta capital durante el discurso que pronunció ayer por la mañana Manuel Azaña, además de Martínez Barrio, Negrín y otros miembros del Gobierno, aparecía también el presidente de la República de Euzkadi, Aguirre, que se trasladó en avión desde Santander para acudir al acto.

†
EL SEÑOR
Don Manuel de Santos Francisco
Sargento del Cuerpo de Seguridad
Natural de Sebúlcor

Vilmente asesinado en Madrid por la horda marxista en el mes de Noviembre de 1936

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Petronila Rodrigo de Frutos; hijos María Luisa, Eugenio y Manuel de Santos Rodrigo; hermanos carnales y políticos; sobrinos; madre política doña Casiana de Frutos Pérez y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el sábado día 24 próximo, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de su pueblo natal.

EJEMPLOS A IMITAR

Hinojosa del Duero entrega todo el oro para la suscripción del acorazado "España"

Salamanca. — Hinojosa del Duero ha entregado todo el oro para la suscripción del acorazado "España". Todos los recuerdos familiares, alianzas matrimoniales, pendientes de boda, etcétera, etc., han sido donados con dicho fin. El vecindario en general no ha dudado en desprenderse incluso de sus recuerdos más queridos ante los momentos de angustia de la Patria. El importe del oro será valorado en pesetas para la suscripción citada.

Es de esperar que el ejemplo de Hinojosa del Duero sea seguido por otros pueblos de la España nacional,

inmortal surgirá, precisamente, más gloriosa que nunca, de la sangre generosa de sus mártires.

La alocución del señor Beltrán de Lis causó profunda emoción a cuantos la escucharon y levantó el espíritu del pueblo de Cantalejo, justamente dolorido por la pasada desgracia.

Auxilio Social contribuirá a que el pueblo español viva con dignidad y holgura

Por segunda vez se ha reunido la Asesoría Técnica Nacional de Auxilio Social. El resultado ha sido magnífico: los informes de todos y cada uno de los asesores han venido impregnados de un fuerte realismo que hace pensar cuán eficientes son estos técnicos que, a su saber riguroso, pueden añadir el sentido combativo y práctico de nuestro espíritu nacional-sindicalista.

En la segunda reunión de la Asesoría Técnica Nacional de Auxilio Social ha fijado los límites lejanos y exactos de nuestra actividad y de nuestro esfuerzo; ha determinado todo un plan cíclico de realizaciones de cada una de las tareas concretas de nuestra Obra; ha propuesto al delegado nacional de Educación y Cultura para asesor de cuestiones pedagógicas al camarada Onieva, y, por último, ha quedado incorporado al Auxilio Social la Obra del Hogar Nacional-sindicalista, creada por la capacidad y dotes de organización de nuestro asesor camarada Martínez de Tena, al cual se le ha encomendado que siga al frente de esta importantísima labor, ya en vías de perfecto funcionamiento en Valladolid, ciudad que está destacando dentro de la Falange su clima favorable, no ya sólo por impulsos guerreros sostenidos y renovados, sino para triunfadores afanes fundacionales.

Así, pues, Auxilio Social abarca por el momento las siguientes secciones, todas ellas vitales y enfocadas de cara a los problemas del nuevo Estado: Auxilio de Invierno, Obra Nacional-sindicalista de protección a la madre y al niño, Auxilio Social al enfermo, Fomento del trabajo familiar, Defensa de la vejez (recuperable), Obra del Hogar Nacional-sindicalista. Pronto surcarán España hombres y mujeres preparados y especializados en cada una de estas materias para llevar a cabo la labor difícil de la enseñanza de nuestras normas y de la adaptación a nuestras consignas del pueblo, a fin de que se incorporen y marchen con nosotros desde los ancianos a la infancia, desde los necesitados hasta los que viven con holgura y desde la desocupada juventud hasta los que comienzan a sentir las preocupaciones de un hogar alegre, limpio, confortable y fabricado con modernidad y cuidado. De esta manera el pueblo español en todas sus fases y posturas alcanzará la seguridad de vivir, aun sin lujo superfluo, dentro de un nivel medio de vida tan elevado como su dignidad nacional lo exige.

Arriba España.

†
Rogad a Dios en caridad por el alma del vecino de Cabezuela
D. JOAQUIN NAVA QUIJANO
Maestro albañil

Muerto por efecto del traidor bombardeo de avión enemigo que realizó el día 17 del actual mes en Cantalejo a los 30 años de edad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Dolores de Miguel Lucas; hijos Juana, Florentino, Ceferina, María Dolores y Gregoria Nava de Migue; padres políticos don Plácido de Miguel y doña Paulina de Lucas; hermanos políticos don Damián y don Juan de Miguel Lucas, y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el alma del finado, quedando por ello agradecidos.

Peregrinación segoviana a Santiago de Compostela

El arzobispo de Santiago ha dicho: «Así como en las guerras religiosas de la Edad Media acudíamos al Apóstol Santiago para que nos defendiese y nos diera la victoria y la paz, y de allí nació su especial patronato sobre España, así en los presentes momentos debemos acudir al mismo Apóstol dándole gracias por lo que en nuestro favor ha hecho y para que nos siga protegiendo hasta la victoria final, que será, como en las Navas de Tolosa, la salvación nuestra y la de Europa entera.»

Segovianos: El ilustrísimo prelado de la Diócesis presidirá una peregrinación de oración y penitencia que saldrá de Segovia el día 1 del próximo mes. No vacíes. Imponete un pequeño sacrificio y manda tu adhesión a las oficinas del Palacio Episcopal. Es deseo de nuestro amadísimo prelado que, el día mercado, un gran concurso de fieles segovianos acudan al sepulcro del Apóstol para pedir, con la más grande y patriótica de nuestras emociones, la paz eterna para nuestros mártires, el divino auxilio para nuestros héroes y el triunfo definitivo de esta España nuestra, grande y gloriosa que, con la ayuda de Dios, camina rumbo adelante por las rutas indestructibles de sus grandes destinos.

Segovianos: A Santiago, por España.

Leed el anuncio de la peregrinación y hacéd vuestras inscripciones antes del próximo día 22.

Aviso importante: Aquellas personas que se inscribieron en la peregrinación antes del día 19 del corriente, deberán renovar su inscripción, teniendo de plazo para esta renovación hasta el próximo día 22.

za, se vió sorprendido por una enorme explosión. Se trataba de un comunista que previsto de una bomba de relojería pretendía arrojarla al paso del señor Koch, pero el artefacto hizo explosión segundos antes de que pasara e hizo así justicia al terrorista.

Se están practicando muchas detenciones de individuos sospechosos de concommitancias con agentes soviéticos que actúan con actividad en las fronteras.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ¡Madrileñas!

Las que deseen pertenecer a la Falange de Madrid pueden pasar a hacer su ficha a la Sección Femenina, calle de la Refitolera, número 3, a las horas de cinco a siete de la tarde.

La delegada provincial Arriba España.

Las charlas del general Queipo de Llano van a producir un millón de pesetas

En la charla que anoche pronunció el general Queipo de Llano, dijo el ilustre general que ha recibido la oferta de una Sociedad que se va a constituir para editar todas sus charlas.

Esta edición producirá un millón de pesetas para las necesidades del Estado.

LAS OPERACIONES EN EL FRENTE DE ARAGON

Zaragoza. 19.—Dijimos hace días que el aire de la sierra de Albarracín sería muy saludable para los soldados de España. En efecto. Los rojos, que vinieron por lana, han salido trasquilados.

Por prisioneros marxistas se sabe que el Gobierno rojo se había comprometido a desarrollar una ofensiva general para demostrar al extranjero la pujanza de su ejército. En efecto; al cumplirse el primer año del movimiento y para evitar el reconocimiento del Gobierno nacional, intentó romper el frente de Zaragoza por el puerto de Osera, donde nuestra aviación destruyó los contingentes marxistas.

Después atacaron por Alcubierre y Quinto y a continuación por Huesca, y no sólo no conquistaron ni una sola posición de las ocupadas por los nacionales, sino que salieron muy castigados.

En vista del fracaso, el mando rojo ordenó el desplazamiento de la ofensiva hacia Albarracín, donde ha fracasado también. Creía el mando bolchevique que las líneas nacionales tienen puntos débiles y sin suficientes fuerzas para detener a los rojos. Habrán visto que han sido rechazados todos los ataques, llevados a cabo con lujo de hombres y material, y pueden estar seguros de que el día que se reciban las oportunas órdenes, Aragón seguirá escribiendo nuevas páginas de gloria.

Quienes vieran el domingo pasado millares y millares de soldados pasear con la despreocupación propia de tiempos de paz, comprenderán que esta región está toda en pie de guerra y que constituye una fortaleza inexpugnable.

Quedamos en que los rojos han

sufrido una espantosa derrota más. Las fuerzas del frente de Albarracín han establecido contacto con las demás y, por consiguiente, los comunistas han perdido una línea de muchos kilómetros cuadrados de superficie.

Es posible que el pueblo de Bronchales, sea citado esta noche en el parte oficial.

Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

	Mea	Trime.	Seme.	Año
Segovia.....	2,50	7,50	15,00	30,00
Provincia..	2,50	7,50	15,00	30,00

†
EL JOVEN

Justo Hernando Lázaro
Natural de Aldeasaña

Murió en cumplimiento de su deber por Dios y por España en el frente de Santander el día 4 de Julio de 1937 a los 21 años de edad

D. E. P.

Sus desconsolados y afligidos padres don Bibiano Hernando Cano y doña Segunda Lázaro Giménez (difunta); tíos abuelos y demás familia del finado,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Alvarez del Vayo se queda sin coche en Ginebra

Le reclamó su legítimo dueño y las autoridades suizas hicieron justicia

Perpignan.—En el último viaje de Alvarez del Vayo a Ginebra fué reconocido el magnífico automóvil en que viajaba por su legítimo dueño, el cual, exhibiendo sus títulos de propiedad, reclamó la devolución del coche, el cual le fué devuelto por las autoridades suizas que reconocieron el derecho del reclamante.

Al pasar por Perpignan, de regreso a España, a Alvarez del Vayo le preguntó un correligionario suyo por el magnífico coche, contestando el aludido:

—He tenido que dejarlo en Ginebra, donde le están reparando.

Funerales en Salamanca y Burgos por el alma del general Sanjurjo

Para honrar la memoria del glorioso general don José Sanjurjo, que dió su vida por España al intentar unirse a las tropas nacionales, pereciendo en un accidente de aviación ocurrido al remontar el vuelo en un aerodromo próximo a Lisboa, se celebraron hoy, 20 del actual, solemnes funerales en las Catedrales de Salamanca y Burgos, sedes, respectivamente, del generalísimo Franco y del Gobierno del Estado español.

En Salamanca el funeral se ofició a las diez y media de la mañana.

A estos actos asistieron representaciones de S. E. el Jefe del Estado y las autoridades locales, y un gran número de personas de todas las clases sociales, que acudieron asimismo para elevar a Dios una oración por el alma del general Sanjurjo, que tantas veces llevó al triunfo a los soldados de la Patria, encontrando la muerte en su servicio.

EN SEGOVIA

Una misa rezada en la Catedral

Esta mañana, a las once, en la Santa Iglesia Catedral y en el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla, Patrona de Segovia y su Tierra, se ha oficiado una misa rezada por el eterno descanso del alma del general Sanjurjo, caído por la Patria cuando se dirigía al territorio nacional para tomar parte en el glorioso alzamiento que había de salvar a la Patria.

Ofició la misa el canónigo don Arturo Hernández.

Asistieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, así como numeroso público, perteneciente a todas

El régimen alimenticio de los madrileños. Continúa la persecución y el terror

Ni el increíble cinismo de la información de guerra de los rojos, ni la más apretada intervención oficial que ha conocido el periodismo español, consiguen ocultar a la población de Madrid la verdad triunfal de las armas españolas. Los madrileños, después de un año de mentiras, han aprendido a leer en los relatos de las «victorias» marxistas la ruta victoriosa de nuestros soldados hacia la liberación total de España.

Madrid conoce, cada día con más precisión, la exacta situación militar de los bandos contendientes. Se sabe que las tropas soviéticas, para atacar Brunete, han tenido que dar una enorme vuelta, siguiendo un camino que va por Colmenar Viejo, Hoyo de Manzanares, Torredelónes y Galapagar. No ignora que las brigadas internacionales y las de Lister y el Campesino están moral y materialmente minadas; que hubo un plante de más de 1.200 milicianos en una de estas brigadas a raíz del fracasado ataque rojo al cerro de las Garabatas y que esos 1.200 fueron desarmados y encerrados en la cárcel de Portier.

La gente sabe ya a qué se reducen las victorias rojas y el desgarrar del pueblo madrileño pone sus sabrosos comentarios a los relatos «heroicos» de los milicianos. «¿Qué, ¿vais a tomar Huesca? No tomáis ni café. Ahí tenéis la Ciudad Universitaria. ¿Por qué no la tomáis?»

Las declaraciones de todos los fugados recientemente del infierno rojo coinciden en afirmar que el problema de la alimentación de la zona marxista, especialmente en Madrid, se agrava por momentos. Hambre, en el sentido exacto de la palabra, no se ha pasado todavía (salvo casos aislados), pero la población está desde hace más de ocho meses en un régimen alimenticio incompleto y decaerante, que se nota no sólo en la pérdida de peso, sino en la flacidez muscular y manifestaciones cloróticas y escrófulosas.

Desde hace mucho tiempo la base de alimentación en Madrid lo constituye el arroz, sin acompañamiento alguno, y últimamente hasta sin tomate y sin azafrán.

El problema del combustible, a partir del mes de Noviembre, en que Madrid quedó privado casi en su totalidad del carbón y del gas, ha obligado a los infelices prisioneros de la tiranía roja en la capital de España a utilizar sucesivamente leña de acacia verde y, más tarde, pagándola a 0,50 pesetas el kilo, leña de encina de roble. Las familias se ingenian extraordinariamente para ahorrar combustible. Con serrín de corcho se lograba disminuir el gasto de leña de encina, reavivando el fuego en un momento determinado; cuando se terminó el serrín de corcho, se empleó el orujo, combustible demasiado fuerte, pero que permitía pasarse media hora y aun más sin cargar la hornilla.

La escasez absoluta de todas las primeras materias, indispensables en la alimentación normal de un pueblo civilizado, han obligado a los madrileños a prepararse nuevos «menús», tales como la «tortilla de habas sin huevos» o las «mondas de naranja fritas», en sustitución de las patatas fritas.

Con las cartillas familiares de apro-

VERANO ROJO EN MADRID

visionamiento se han disminuido bastante las esperas en las colas y la distribución se ha hecho más equitativa; pero el racionamiento es cada vez más insuficiente. El pan, escaso y malo, llegó a faltar por completo hasta un par de días, pero después se arregló merced a una requisita de trigo, centeno y toda clase de harinas de todos los pueblos de los alrededores de Madrid.

La capital estuvo sin azúcar durante muchas semanas, hasta que el mando soviético ordenó poner en marcha la fábrica de La Poveda (cerca de La Marañosa). La industria comenzó a funcionar, aunque cuando el peligro de las baterías españolas, demasiado próximas, hacía muy difícil el funcionamiento de la fábrica.

Ante todas esas dificultades, una verdadera caridad, una sincera solidaridad cristiana se establece entre las familias en las cárceles, en los refugios, en las «colas»... La gente vive pendiente del dolor ajeno, muchas veces más que del suyo propio; se defiende contra el Poder tiránico, que ha convertido a la gran ciudad en una colonia rusa.

Las detenciones se efectúan con la misma arbitrariedad que antes, aun cuando se realizan con el fin de poner en libertad a los detenidos mediante el pago de una multa variable según la capacidad de pago de la víctima.

La parte intensamente trágica de las detenciones, lo constituyen las que se realizan por supuesta complicidad de espionaje. Los desgraciados que son llevados por esta suposición, son llevados a un edificio de la Ronda de Atocha. Allí se escuchan los alaridos de dolor que las más tremendas torturas arrancan a los presuntos espías.

En medio de tanto dolor y de tanta angustia, Madrid vive confiado y sereno. Sabe que el Ejército de España vigila atento en los alrededores de la capital y que un día, ya próximo, las armas de España impondrán su triunfo en la atormentada capital de la Patria.

Un atentado contra el coronel Koch, jefe del partido nacional polaco

Varsovia. 19.—Hoy, por la mañana, el jefe del partido nacional polaco, coronel Koch, fué objeto de un atentado que, por fortuna, dió muerte a su propio agresor.

Cuando el coronel regresaba con su automóvil de su residencia, finca situada en las inmediaciones de esta capital, poco antes de llegar a una pla-

El entierro de las víctimas en Cantalejo

A la triste ceremonia de conducir al Cementerio los restos mortales de las víctimas producidas por la aviación roja en su inalficible bombardeo a la ciudad de Cantalejo, asistió también el gobernador militar, señor Beltrán de Lis, a quien acompañaban su ayudante, comandante Montesino y el teniente coronel de la Guardia civil, señor Nieto.

El señor Beltrán de Lis, al darse tierra a las víctimas, pronunció unas breves palabras de elevado tono patriótico, ensalzando el sacrificio por la Patria y afirmando que la España

NOTAS DE HACIENDA

Timbre del Estado

Para el debido conocimiento del público y con el fin de que por las autoridades se le preste el auxilio que pudiera necesitar en el ejercicio de sus funciones se advierte que con fecha 1.º del actual y por Orden de la Junta Técnica del Estado—Comisión de Hacienda—ha tomado posesión del destino de inspector técnico del Timbre don Manuel Ortiz y Angulo, por haber cesado en el mismo cargo el que le desempeñaba, don Manuel González Gidron.

20 por 100 de Propios y Pesas y Medidas

Siendo numerosos los Ayuntamientos de la provincia que aún no han remitido a la Administración de Propiedades y Contribución Territorial las certificaciones referentes al 20 por 100 de Propios y al 10 por 100 de Pesas y Medidas y habiendo terminado el 15 del corriente mes el plazo que se les tenía concedido por Circular de la referida Administración para cumplir el servicio de referencia, se les advierte que si el día 26 del actual no han sido remitidas las certificaciones dichas, sin perjuicio de imponerles las multas reglamentarias y exigirle los intereses de demora correspondientes, se nombrarán comisionados que a su costa, pasen a los pueblos

Dr. Fernández Seco

Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OÍDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto. 2. bajo
Consultas de tres a cuatro

Contra todos los dolores

Cafiaspirina

Contra todos los dolores

BAYER

Cafiaspirina

PAPEL HIGIENICO

«El Elefante», en rollos
CASA VELASCO
Droguería y perfumaría
Isabel la Católica. 2. Telef. 260

SUFRAGIOS

La misa que se celebrará a las nueve de la mañana, el día 22 del corriente, en el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla, de la Santa Iglesia Catedral, se aplicará por el alma de Carlos Miralles y demás héroes de Somosierra, que formaban las disueltas milicias de Renovación Española.

Doctor Zuanarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia
Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Excelentes impresiones en los círculos políticos de Londres sobre la cuestión de la beligerancia

Las fuerzas del frente aragonés continúan reconquistando territorio

La gran operación llevada a cabo para la ocupación de Bronchales, importante localidad, cuartel general rojo, con posiciones que comenzaron a ser construidas hace un año. Nuevos signos de la derrota sufrida por el enemigo en el sector de Albarracín

EDEN, OPTIMISTA

Con la aprobación del plan inglés la paz estará salvada

Londres, 19.—El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes: —Me siento optimista ante el porvenir. El horizonte internacional aparece, ciertamente, oscuro, con densos nubarrones, pero entre ellos prometedoras claridades. La estrecha colaboración de las naciones del Comité de no intervención, aleja el peligro de una guerra. Con la aprobación del plan británico—terminó diciendo—, la paz será salvada.

Bronchales, 19 (madrugada).—Las fuerzas del 5.º Cuerpo de Ejército continúan brillantemente la ofensiva a través de esta sierra escarpada que delimita la provincia de Cuenca y Aragón. Nuestras tropas no descansan. Durante el domingo siguieron sus movimientos para no dar punto de reposo al enemigo en derrota en las alturas de Albarracín y Montebernate.

Con las primeras horas de esta mañana dieron vista nuestras fuerzas al pueblo de Bronchales, donde hace un año habían organizado los rojos fuertes defensas en las que jugaban papel importante las condiciones del terreno. Bronchales está materialmente metido dentro de una olla orográfica y contorneado por densos pinares, constituyendo casi una fortaleza. Allí se había instalado el cuartel general de los rojos.

Nuestro mando, después de estudiar la topografía de la zona, dispuso las operaciones de tal forma que dichas fortificaciones perdieron su eficacia al ser atacadas por retaguardia y los flancos, mientras otras fuerzas actuaban por el frente de las mismas. Para el asalto a Bronchales, la columna del Norte se dividió en dos grandes agrupaciones. La primera inició la conquista del monte que corresponde a la parte nueva del pueblo. Las otras fuerzas arrancaron de Orihuela y atacaron por el flanco derecho.

De madrugada empezó la marcha salvando nuestras tropas las quebradas y desfiladeros sin encontrar gran resistencia hasta colocarse a unos mil metros de Bronchales, donde establecieron contacto con las primeras fortificaciones bolcheviques. Para las cuatro de la tarde, bajo un sol abrasador, el combate se había iniciado en el flanco del pueblo. Los guardias de Asalto que operaban por la izquierda tuvieron el primer choque al salvar las barricadas del monte sobre el cual se apoya el pueblo. La lucha fué dura, pues el enemigo era superior en número. Al mismo tiempo que se establecía ese contacto, la artillería abrió fuego sobre las posiciones marxistas, y después de un

bombardeo eficaz, los heroicos guardias, con su comandante a la cabeza, lanzáronse al asalto de las posiciones enemigas, en las cuales, media hora después, ondeaba la bandera nacional.

Simultáneamente al avance de los guardias de Asalto, batallones de infantería y fuerza de la Mejala seguían por el flanco derecho, encontrando resistencia en las lomas del monte, donde se registraron choques de la máxima dureza. Tras una preparación artillera, se llegó al asalto de las posiciones de este sector, en las que entraron las fuerzas utilizando las bombas de mano y el cuchillo.

A las ocho de la noche estaban tomadas todas las alturas, y minutos después de esa hora, el general que mandaba las fuerzas dió orden de asaltar el pueblo.

El momento fué de gran belleza. Al mismo tiempo que los guardias de Asalto irrumpían por la zona de los chalets, los mejznies, con sus gritos característicos, se deslizaron por las alturas próximas para caer sobre la localidad, mientras el teniente coronel jefe de la columna entraba por la carretera de Pozohondón para ganar el centro del pueblo.

Ante la situación apuradísima en que habían sido colocados, los milicianos se dieron a la fuga, abandonando fusiles, prendas, municiones y todo aquello que podía ser obstáculo para correr. A las ocho y media Bronchales estaba reconquistado totalmente. En la torre del pueblo ondeaba a esa hora la gloriosa bandera bicolor en sustitución del infamante trapo rojo que aparecía en ella desde la iniciación del movimiento.

Dejaron también importante botín. Aparte los fusiles, municiones y otro material abandonado en las posiciones inmediatas, esta mañana ha sido encontrado un polvorín con muchos miles de cartuchos y gran cantidad de bombas de mano. El número de muertos es muy elevado, y hoy se entregan nuestros soldados a la tarea de darles sepultura.

Unos milicianos hechos prisioneros ayer, nos han dicho que Bronchales estaba defendido por 1.500 hombres, pero debido al brío de las tropas na-

cionales y a la hábil maniobra, fué imposible defenderlo. Señalan también que los batallones rojos sufrieron muchas bajas, pues además de las que sufrieron en el curso de la operación, la artillería les batió duramente al huir por la carretera.

Bronchales está desbaliado. El hotel en que tan gratas fiestas tenían lugar durante la época veraniega, es un caserón desvencijado. Los chalets del barrio moderno han sido también objeto del más criminal despojo. Apenas se ve tal cual mesa rota, o un sommier destruido, o una silla lisiada. Tampoco hay gente. Media docena de ancianos constituyen toda la población. Uno de estos me ha dicho que ayer tarde, cuando nuestras fuerzas coronaban los altos, un jefe rojo circulaba por las calles, armado con una pistola, obligando a la gente a huir al monte. Se creó que gran parte del vecindario podrá regresar en seguida de los lugares en que está refugiado.

La iglesia también está destruida. No queda ni rastro de los altares. El órgano ha sido arrancado y quemado. Las ermitas de Santa Bárbara y San Antonio, están destruidas. En Bronchales nada ha escapado a la furia roja. Ni siquiera el cementerio, cuyos nichos fueron desvalijados para hacer troneras.

Menos mal que queda la cosecha espléndida de trigo, todavía sin recoger.

Cada día se reciben nuevas noticias del desastre sufrido en Albarracín por los rojos, durante los combates que precedieron a la liberación de la ciudad.

En un nuevo reconocimiento llevado a cabo por nuestras fuerzas en el campo que fué escenario de la lucha, han sido recogidos 170.000 cartuchos que abandonó el enemigo, dos camillas, cinco cajas de cintas de ametralladora, cuatro cajas de bombas de mano, gran cantidad de fusiles, picos, palas, etc. También han sido recogidos treinta y dos cadáveres de milicianos y se ha descubierto un cementerio rojo con veintiocho sepulturas.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

SOLO UN MILAGRO DIPLOMATICO PUEDE EVITAR UNA GUERRA ESPANTOSA

Kienchu.—Los japoneses se han apoderado de la central de Correos y Telégrafos de esta ciudad. Inmediatamente han establecido una severa censura.

Tokio.—La situación entre China y el Japón se agrava de un modo angustioso. Las autoridades locales han decidido proclamar el estado de guerra en Kienchu, y han adoptado todas las medidas ante un posible ataque de la aviación china.

Kienchu.—El general de las fuerzas chinas ha recibido orden urgente de trasladarse a Nankin para participar en una reunión del Gabinete chino bajo la presidencia del general en jefe Chan-Kai-Chet.

Los observadores extranjeros hacen notar que la situación es tan extraordinariamente grave, que sólo un milagro de los diplomáticos puede evitar una espantosa guerra chino-japonesa.

Tokio (Urgente).—Se reciben noticias del Norte de China según las cuales las vanguardias del Ejército japonés han sido ametralladas por las tropas chinas. Con este motivo el ministerio de la Guerra nipón ha dado por rotas las conversaciones que se celebraban para encontrar una solución pacífica al conflicto.

Se espera con enorme emoción la adopción de medidas de extraordinaria dureza para castigar definitivamente a los rebeldes chinos.

El reconocimiento de beligerancia a los nacionales

No se puede aplazar más

Tal es la impresión en los círculos políticos londinenses

Lisboa, 20.—Radio Lisboa emitió anoche la siguiente información:

1.º "Londres.—En los círculos políticos se dice que el reconocimiento del derecho de beligerancia del Gobierno de Franco no se puede aplazar más.

2.º Este respecto se recuerdan varios antecedentes habidos en distintas naciones y ninguno se opone a ello. Además, aunque esos antecedentes no hubiesen existido, bastaría para ello tener en cuenta:

1.º Que la España de Franco tiene calor millones de habitantes, todos unidos en un solo ideal.

2.º Que el Gobierno Franco posee las dos terceras partes de España.

3.º Que es un Gobierno al que acatan como un solo hombre todos los españoles.

4.º Que es un Gobierno que conserva y acata todos los acuerdos nacionales e internacionales.

5.º Que posee un Ejército muy superior al de muchos países europeos y que garantiza el orden en todo el territorio sin necesidad de recurrir a medidas de violencia, lo que supone la existencia de un Estado normal. Esto pueden observarlo todos los extranjeros que residen en la España nacional.

No hay español que no idolatre y aplauda a Franco.

¿Qué sería de Europa sin el acto valiente de Franco?

Frente a este panorama de la España nacional, ¿qué pasa en la España roja? Allí viven sin Leyes, sin Tratados nacionales ni internacionales; se han cometido centenares de miles de asesinatos y no existe el orden ni quien le restablezca. Eso es impotencia. Los rojos saquearon las Embajadas, asesinaron súbditos extranjeros, bombardearon aparatos extranjeros, quitaron la vida a millares de personas honradas. A pesar de todo esto, hay naciones que no lo ven y además luchan contra Franco.

Pueden bien; en Europa se ha desencadenado una tempestad para impedir que sea reconocido a Franco el derecho de beligerancia. El viaje de Negrín y de Giral, a París tuvo por finalidad esa campaña.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU.

Teatro Juan Bravo

Mañana miércoles, día 21, en única función a las siete y tres cuartos, se proyectará la preciosa película **KLONDINE** con el consiguiente reportaje

El jueves se pasará la interesante película **La ruta de los cielos** y el sábado **EL MISTERIO DEL PIJAMA ROJO**

Todos los días las funciones empezarán a las siete y tres cuartos y el precio de la butaca para estas secciones es el de 4,75 pesetas

El domingo **La llamada de la Patria** Ver cartelera

IMPORTANTISIMAS DECLARACIONES DEL GENERALISIMO

Pronto se constituirá en la España nacional el primer Consejo de ministros

La unificación de los partidos. Programa social. Si el momento de la restauración llegara... La aristocracia española

Sevilla, 19.—Ayer apareció un extraordinario de «A B C», el cual publica una entrevista celebrada por el marqués de Luca de Tena con el generalísimo Franco.

He aquí, en síntesis, lo que Su Excelencia ha dicho al ilustre director del gran diario nacional:

SITUACION DE LOS FRENTE DE MADRID

—Estos frentes han aumentado considerablemente. Ahora tenemos importantes posiciones estratégicas, de las que en Noviembre carecíamos: la Cuesta de las Perdices, Boadilla, El Plantío, Las Rozas... Y por otro lado, las posiciones del Jarama, donde, como en las anteriormente citadas, los soldados españoles y las milicias voluntarias se han cubierto de gloria. La carretera de Valencia está dominada por el fuego de nuestras ametralladoras en Vaciamadrid y la comunicación de la capital con Levante se hace cada día más difícil. Cuando cerremos el cerco por completo y Madrid quede absolutamente aislado, entonces será la rendición. Madrid es la ciudad sacrificada por los rusos, a quienes, naturalmente, no les importa su destrucción. Allí se han cometido los crímenes y horrores más espantosos de que puede ser capaz la perversión humana.

FRENTE DE ASTURIAS

—En una guerra con el extranjero, Oviedo no hubiera sido objetivo en los días que nos abrimos camino para llegar allí. Pero en Oviedo había miles de españoles beneméritos que se defendían y tuvimos que hacer un sacrificio para salvarlos. ¡Teníamos la obligación moral de salvarlos! Puede usted afirmar que las bajas sufridas por los rojos en los infructuosos ataques a Oviedo pasan de 30.000.

Y nada más de la guerra—dice el marqués de Luca de Tena—, sino transmitir al pueblo español la seguridad que el generalísimo me dió sobre la victoria pronta y definitiva.

LA UNIFICACION DE LOS PARTIDOS

El generalísimo habló de la unificación de los partidos, señalando la coincidencia en el credo de la Comunidad Tradicionalista de los veintiséis puntos de la Falange, lo que dará a la nueva organización un nuevo estilo del tradicionalismo y garantiza que hemos de realizar una política de justicia social absolutamente compatible con el respeto que todas las clases sociales tienen el deber de guardarse mutuamente.

Existe además en España—continúa el Jefe del Estado—una gran masa neutra, sin encuadrar de los que no han querido afiliarse jamás a ningún partido. Esa masa, que puede sentirse tímida para unirse a los vencedores, hallará en la Falange Española y Tradicionalista de las J. O. N. S. el cauce adecuado para fundirse en la España nacional.

Como relación al uniforme único para las milicias, dijo:

—Los signos exteriores no son los que dan la verdadera unión. Los que luchan sienten apego a sus respectivos uniformes y no puede obligárseles a prescindir de ellos. Ninguna institución tan unida como el Ejército, y, sin embargo, las diversas armas tienen sus peculiaridades distintivas. En las milicias, cada cual conservará como símbolo y como recuerdo el uniforme con que ha luchado. El día de la victoria final, la Falange de Castilla o los requetés de Montejurra, pongo por ejemplo, deben desfilar en esta en vigor.

el mismo atavío con que se cubrieron de gloria en los campos de batalla.

PRONTO SE CONSTITUIRÁ EL PRIMER CONSEJO DE MINISTROS

El primer Consejo de ministros de la España nacional se constituirá muy pronto. Tenemos grandes pérdidas en hombres inteligentísimos a quienes los rojos han asesinado o que se encuentran presos o escondidos en territorio no liberado aún; pero, gracias a Dios, hay también en nuestra zona personalidades capaces, por su talento, laboriosidad y honradez, de ayudarnos a conducir España hacia sus destinos gloriosos.

POLITICA SOCIAL

¿Programa del nuevo Estado en materia social? Primero, supresión absoluta de la lucha de clases, desaparición de las huelgas y «lock-outs»; mantenimiento de la función arbitral hasta ahora encomendada a los Jurados mixtos; pronto restablecimiento de un Estatuto del Trabajo, que determinará los derechos y deberes de las clases obreras y de los empresarios de la industria. En suma: dignificación del trabajo y restitución para la producción. Queremos mejorar las últimas leyes sociales, dentro siempre de los límites y posibilidades de nuestra Economía. Todos los españoles tendrán derecho al trabajo. No hace mucho tiempo hemos publicado un Decreto sobre el derecho al trabajo de los presos. Ya pongo por ejemplo, deben desfilar en esta en vigor.

COMPRO ORO

para trabajo Clínica dental

Plazuela del Corpus, 1

De diez a una de la mañana y de tres a siete de la tarde

TELEFONO 219

SI EL MOMENTO DE LA RESTAURACION LLEGARA

—Encierren lo que expresan «literalmente». He hablado, en efecto, de una «posibilidad». Añadiré que esta posibilidad necesariamente ha de estar sujeta a circunstancias de momento y de ambiente. Sobre este tema mis preferencias son conocidas de muy antiguo, pero ahora no cabe pensar más que en terminar la guerra; luego habrá que liquidarla; después, construir el Estado sobre las bases firmes... Entretanto, yo no puedo ser un poder interino.

—Muy interesante, mi general.

—Si el momento de la Restauración llegara—continúa el caudillo—la Monarquía tendría que ser, desde luego, muy distinta de la que cayó el 14 de Abril de 1931: distinta o diferente en el contenido y, aunque nos duela a muchos, pero hay que atenerse a la realidad, hasta en la persona que la encarna. Sería, si el momento llega, un nuevo lazo de unión entre el nuevo estilo e ímpetu de las juventudes que están luchando, y las glorias tradicionales de España.

—¿Es cierto, mi general, que el príncipe don Juan ha escrito a V. E. no hace mucho solicitando venir a luchar al lado de sus compatriotas?

—Exacto. Don Juan de Borbón, de cuyo talento, discreción y simpatía tengo el más alto concepto, ya intentó aproximarse al frente a primeros de Agosto, y hubo que rogarle saliera de España por razones fácilmente comprensibles. Posteriormente me ha escrito alegando su carrera de marino, comenzada en España y terminada en Inglaterra. Solicitaba de mí un mando en un barco de guerra, acorde con su graduación, y se comprometía para evitar posibles conflictos a no desembarcar nunca ni a recibir a bordo

ninguna visita. Pero yo no puedo acceder a sus deseos. Mi responsabilidad es muy grande y tengo el deber de no poner en peligro una vida que algún día puede sernos precisa. Debo tener en cuenta, además, que actualmente hay dos bandos de españoles en guerra, uno de los cuales está influido por tenebrosos poderes internacionales y esclavizado por el látigo de los rusos. Pero ya les echaremos del todo, y cuando en España no queden más que españoles, si alguna vez en la cumbre del Estado vuelve a haber un Rey, tendría que venir con el carácter de pacificador y no debe concretarse en el número de los vencedores.

—Por mi parte ninguna otra pregunta, mi general. ¿Quiere V. E. decirme algo más?

—Sí. Contestando a sus preguntas y a lo largo de nuestra charla he elogiado como se merecían en justicia a nuestros heroicos soldaditos, a las gloriosas milicias que dan su sangre en los frentes y levantan el espíritu de la retaguardia, a los voluntarios extranjeros. Quiero hacer también una mención de la aristocracia española, que quizás como pocas veces en la Historia de España, está cumpliendo ahora su misión de ejemplaridad en forma admirable. Aparte la abnegación y sacrificio de que, en general, da muestras en todos los órdenes, creo que pueden contarse con los dedos las familias de esta clase social que no tengan varios miembros en los frentes. Muchos, muchísimos, encuadrados en el Ejército, en la Falange o en el Requeté, han sabido morir, cara al enemigo, mostrándose dignos descendientes de aquellos varones que en los campos de Flandes o en las tierras vírgenes de América ganaron gloria y provecho para España. Algunas gentes simplistas que encuentran ocasión de criticar a una señora de alcurnia porque la ven sentada en un bar elegante, no piensan que acaso ha llegado allí desde el hospital donde cuida heridos. Al antiguo señorito tan denigrado, y muchas veces justamente, es más difícil criticarlo ahora, porque si se le ve en el bar, suele tener el rostro curtido por el aire del campo de batalla y las manos ásperas de empuñar el fusil, cuando no se apoya en unas muletas o lleva un brazo en cabestrillo. Y hay que mirarlo con respeto.

UNA GRAN PERDIDA UNIVERSAL

HA MUERTO EL FAMOSO INGENIERO Y FISICO ITALIANO GUILLERMO MARCONI

Roma, 20.—El célebre sabio Guillermo Marconi ha muerto esta mañana, a las 3.45, a consecuencia de un síncope cardíaco. En sus últimos momentos estuvo rodeado de su familia.

Desde hace tiempo, Marconi estaba enfermo del corazón, pero durante los últimos días había mejorado bastante, hasta el punto de que el sábado fué recibido en audiencia por el Papa en Castelgandolfo.

También ayer pesó dirigirse a una finca cercana a Roma, donde se encontraban su esposa y su hija, pero a las siete de la tarde sufrió un ataque al corazón, por lo que rogó a su padre político enviase un telegrama de felicitación a su hijita, que cumplía siete años. Como el ilustre sabio empeoraba por momentos, su esposa regresó al lado de su marido. Marconi falleció a pesar de los cuidados de los

médicos, y momentos antes, dada su extrema gravedad, le fué administrada la extremaunción.

N. de la R.—Guillermo Marconi nació en Bolonia el 25 de Abril de 1875. Desde muy joven se ocupó en constantes experimentos sobre las ondas hertzianas.

A los veinte años, fundó la Compañía para la explotación de su invento. El portento de la telegrafía sin hilos es, pues, obra del ilustre italiano, con cuya muerte no es sólo Italia la que pierde uno de sus más esclarecidos hombres, sino que la desgracia alcanza proporciones universales.

Marconi estaba en posesión del premio Nobel de Física, era miembro del Senado, presidente de la Real Academia de Ciencias, presidente del Consejo Nacional de Investigaciones, profesor de la Universidad de Roma, etc.

Sánchez Román y Miguel Maura, contumaces de la traición

Preferiríamos no tener que escribir ciertos nombres, en cuanto esto significase que los interesados se habían suprimido voluntariamente de la actualidad pública. Pero hay personas—Sánchez Román y Miguel Maura, por ejemplo—que muestran especial empeño en que no se olvide su traición, más grave y compleja que la de otros, puesto que no traicionaron sólo a su Patria—que ya sería bastante—, sino a su clase y a su sangre. Y ni aún les vale la explicación que dar a la Historia el que sirve a ésta o aquella idea, porque nadie puede creer que la fe en una República liberal y democrática es la fuerza inspiradora de estos servidores del marxismo: de un marxismo que, justamente en España y ahora, pone en juego y actualiza todas sus terribles consecuencias. Tenía que ocurrir así, y así está ocurriendo.

Los frutos de maldición que viene dando la República del 14 de Abril, estaban perfectamente previstos. Pero si alguien creyó que el Pacto de San Sebastián, que la sublevación de Jaca, que la hegemonía del socialismo, que la colaboración del anarquismo, que el auge de Azaña y Prieto, que la sectaria Constitución del 31, que el ir y venir de Gobiernos disolventes, que la intentona revolucionaria del 34, que la glorificación de asesinatos, que el triunfo del llamado Frente Popular, que esta demoníaca orgía de las izquierdas, adueñadas del Poder, no eran cosas que condujesen directamente al caos soviético, transplantado a España: si alguien, repetimos, era tan ciego que no veía el final, ¿cómo puede negar ya la obra incalificable de la República, a estas alturas de la siniestra experiencia, cuando el Estado, la sociedad, la familia y el individuo proclaman, con sus heridas en el cuerpo y en el alma, el fracaso total de un régimen?... Sánchez Román y Maura decían que no; que no ocurriría nada de esto; que la República salvaría a España...

Los traidores son utilizados por cualquiera, pero el estigma de la traición les queda para siempre, y todos les desprecian, «siendo la traición pasada». El propio Marx dijo que no quería burgueses arrepentidos, porque era muy difícil que sirviesen para algo los que desertaban de su puesto en la sociedad histórica, sin haber demostrado jamás sinceridad ni amor a la Justicia social. «Son descartados por la ambición, cuya traición no interesa»...

prohombres monárquicos. Sánchez Román, padre, fué un respetable ministro y un prestigioso profesor de Derecho civil, sin mixtura revolucionaria alguna. Maura, padre, fué una gloria nacional. Si los apellidos pudieran expropiarse, era cosa de pensar en arrebatarlos al hijo de uno y al hijo de otro. Pero acaso no tardan en sentir, en su propia conciencia, ya que no el escozor del remordimiento, el latigazo del desprecio. Si todo señor desdeña al que le adula servilmente, ¿cómo no ha de menospreciar a Felipe y a Miguel, dos ex señoritos, el proletariado internacional?

Los traidores son utilizados por cualquiera, pero el estigma de la traición les queda para siempre, y todos les desprecian, «siendo la traición pasada». El propio Marx dijo que no quería burgueses arrepentidos, porque era muy difícil que sirviesen para algo los que desertaban de su puesto en la sociedad histórica, sin haber demostrado jamás sinceridad ni amor a la Justicia social. «Son descartados por la ambición, cuya traición no interesa»...

NOTICIAS

Petición de mano

Por don Enrique del Río Cebrían, veterinario de Fuente de Santa Cruz y para su sobrino don Rómulo Muro del Río, maestro nacional de esta capital, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Asunción Ayuso Alvarez, hija de la señora viuda de Ayuso.

La boda se celebrará en breve.

Fallecimientos

Víctima del bárbaro bombardeo que realizó el sábado sobre Cantalejo la aviación marxista, falleció el industrial de dicha ciudad don Fidel González Calle, hijo del también industrial de Segovia don Timoteo.

El finado, por su carácter afable, por su laborioso comportamiento, por su rectitud y honradez acrisolada, era muy estimado en aquel vecindario, produciendo su muerte unánime y profundo dolor.

Los numerosos testimonios de pésame que en estos aflictivos instantes reciben sus desconsoladas viuda, padres, hermanos y demás deudos, son prueba indudable de la intensa pena que ha originado esta desgracia en Segovia y Cantalejo, y a cuyas pruebas de sincero sentimiento unimos la nuestra muy expresiva, pidiendo a nuestros lectores una oración por el alma del finado y deseando a la familia de éste mucha resignación para soportar la irreparable pérdida que acababan de experimentar.

—En el mes de Noviembre fué vil-

mente asesinado en Madrid, por las hordas rojas, el sargento del Cuerpo de Seguridad, natural de Sebúlcor (Segovia), don Manuel de Santos Francisco, que contaba en dicho pueblo con muchas simpatías y amistades por su honradez, rectitud y caballeresco espíritu.

Descanse en paz este mártir del marxismo y reciban sus afligidos esposa, hijos, sobrinos y demás familia nuestro sentido pésame.

—El día 4 de este mes falleció gloriosamente en el frente de Santander, combatiendo por Dios y por España, el joven de Aldeasaña Justo Hernández Lázaro, que en esta localidad era unánimemente apreciado por sus excelentes prendas morales.

A sus padres, tíos, abuelos y otros parientes cercanos les exteriorizamos nuestra condolencia por la pérdida irreparable que les llena de amargura.

Hallazgo

Don Eladio Martín, viajante de Comercio, ha entregado en la Administración de este periódico un gorro de falangista, unos cordones y unas hebillas, encontrados en la carretera de Montuenga.

EDICTO

Don Salvador Jesús Mediano y Gómez, oficial del Cuerpo Jurídico Militar; juez instructor de la causa número 1.159. Por el presente edicto hago saber:

Que la sentencia pronunciada por el Consejo de guerra celebrado en la ciudad de Segovia el día 2 del presente mes y año, ordena que sean intervenidos todos los muebles y efectos ocupados, sustraídos de un hotel de San Rafael y del Sanatorio de Tablada para que se entreguen en debida forma a sus legítimos propietarios, o en su caso, al servicio de recuperación del Estado o Ejército nacional, reservando al ministerio fiscal y a los particulares directamente perjudicados en el delito el ejercicio de las acciones que les puedan corresponder en concepto de responsabilidad civil.

Y en ejecución de dicha sentencia cito, llamo y emplazo a los propietarios de los muebles y efectos ocupados para que se personen en este Juzgado a las horas de audiencia con los justificantes o declaraciones que les acrediten como legítimos dueños de tales enseres en plazo de treinta días. Para que este edicto sea conocido públicamente, se insertará en los Boletines Oficiales del Estado y de la provincia de Segovia y en el diario EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Dado en San Rafael, a 17 de Julio de 1937. Lo mando y firma S. S.: Doy fe.—El juez, Salvador Jesús Mediano.—Ante mí: Alfonso Arévalo.

Por España

Santiago de Compostela

Peregrinación diocesana de penitencia y oración a Santiago de Compostela

presidida por el ilustrísimo prelado de Segovia

Del día 1 al 4 de Agosto

Clase única, 105 pesetas, incluido el viaje, estancia y ofrenda

Detalles e inscripciones hasta el día 22 del corriente mes en las oficinas del Palacio Episcopal, de once a una de la mañana.

Los peregrinos inscriptos con anterioridad al día 17 de los corrientes deberán renovar su adhesión antes del próximo día 22.

Católicos segovianos, este año de 1937 es el Año Santo y durante él vamos de intensificar nuestras súplicas para que Dios nos conceda el rápido y definitivo triunfo de la Religión y de España.

Todos a Santiago a implorar la victoria por intercesión del Apostol.

De interés para todos nuestros suscriptores

En la Administración de este periódico se han recibido varios giros postales, cuyas cantidades no han sido abonadas por ignorar su destino. Estos giros son los siguientes:

E. Martín, de Riaza, 7,50 pesetas; Gregorio García, de San Cristóbal de la Vega, 7,50; Montalvillo, de Torreguierres, 7,50; Florentino Arévalo, de Vivar de Fuentidueña, 3,75.

Rogamos a los señores a quien correspondan estos giros y que sin duda han sido impuestos en las Administraciones respectivas de Correos a nombre de segunda persona, nos lo comuniquen por escrito a esta Administración para hacerles el abono correspondiente.

Cinturones de cuero

para señora
CASA VIRTO
Duque de la Victoria, 21
VALLADOLID

Publicidad Hernández, Valladolid

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 678.7
Dirección del viento..... Oeste Suroeste.
Temperatura máxima..... 34.3

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 678.7
Dirección del viento..... Sur Suroeste.
Temperatura mínima (protegido)..... 16.0
Pronóstico del tiempo, despejado.

A los fabricantes de resinas

Gran taller de calderería en hierro y cobre, especializado en la construcción de aparatos de cobre y aluminio de todos los sistemas, para la elaboración de calderas, también cuento con gran existencia de tuberías de hierro de todos los calibres para las instalaciones de vapor, contando para las mismas con personal especializado. Soldadura Electro-Autógena en taller y a domicilio

Pidan presupuesto J. SOBRO

Travesía Veinte Metros, 1. Valladolid

Anuncios breves

Representación de Ayuntamientos de expedientes. Habilitación de pasivos. Obtención de documentos. Consultorio fiscal y contable. Representaciones. Informes comerciales. Nueva Agencia de Negocios y Comercio, Cronista Lecea, 8 (Plaza Mayor).

Se ofrece empleado para escritorio o conductor, Razón, en la Administración de Correos de Hontanares de Eresma.

Manteca pura de cerdo añeja, se vende en Cantimpalos, Hernando.

Se necesita sirvienta de cuarenta a cincuenta años, buenos informes. Dirigirse a Lorenzo Fuentes, en Yanguas de Eresma.

Para lavar y planchar ropa caballero y señora, se ofrece. Marina Otón, calle Estiradores, 6, Segovia.

Pérdida delentes impertinentes, por calle Juan Bravo ayer mañana. Gratificarán devolución, Leopoldo Moreno, 12, primero, derecha.

Administración del Patrimonio del Estado en San Ildefonso

Anuncio

Habiendo sido declarada desierta la subasta anunciada para la venta de 934 trozas de roble que cubican 209,911 metros cúbicos, se abre concurso para la enajenación de las mismas, admitiéndose proposiciones en pliegos cerrados hasta las doce de la mañana (hora oficial) del día 28 del presente mes, en las oficinas de esta Administración Patrimonial, en las que puede consultarse el pliego de condiciones formado al efecto, todos los días laborables desde las nueve hasta las catorce horas.

San Ildefonso, 17 de Julio de 1937.—El administrador, Victoriano Illera.



El señor

D. Fidel González Calle

Industrial de Cantalejo

Vilmente asesinado por la aviación marxista en dicha ciudad

el día 17 de Julio de 1937

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Aurora Martín Cerezo; padres don Timoteo González y doña Cipriana Calle; padres políticos don Miguel Martín (veterinario de Riaza) y doña Estefanía Cerezo; hermanos don Pedro, don Victoriano, doña Luisa, doña Bernardina, don Felipe, don Juan, doña Juana, don Justo y don Zacarías González Calle; hermanos políticos don Félix Pascual, don Isidro Moreno, don Pedro Martín, doña Pura Martín, doña Juana Martín, doña Odilia Martín, doña Encarnación González, don Manuel de Diego y don Andrés Montero; tíos, primos y demás parientes,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

El jueves, a las nueve, en la iglesia de El Salvador, de Segovia, se rezará la misa de privilegio en sufragio de su alma.

No se reparten esquelas.